

برنامج  
الأغذية  
العالمي



Programme  
Alimentaire  
Mondial

World  
Food  
Programme

Programa  
Mundial  
de Alimentos

**Segundo período de sesiones ordinario  
de la Junta Ejecutiva**

**Roma, 4-7 de noviembre de 2013**

## **INFORMES DE EVALUACIÓN**

**Tema 6 del programa**

*Para examen*

**S**

Distribución: GENERAL

**WFP/EB.2/2013/6-C/Add.1**

7 octubre 2013

ORIGINAL: INGLÉS

## **RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN A LAS RECOMENDACIONES FORMULADAS EN EL INFORME RESUMIDO DE LA EVALUACIÓN DE LA CARTERA DE PROYECTOS EN EL SUDÁN (2010-2012)**

La tirada del presente documento es limitada. Los documentos de la Junta Ejecutiva se pueden consultar en el sitio web del PMA (<http://executiveboard.wfp.org>).

# NOTA PARA LA JUNTA EJECUTIVA

**El presente documento se remite a la Junta Ejecutiva para su examen.**

La Secretaría invita a los miembros de la Junta que deseen formular alguna pregunta de carácter técnico sobre este documento a dirigirse a los funcionarios del PMA encargados de la coordinación del documento, que se indican a continuación, de ser posible con un margen de tiempo suficiente antes de la reunión de la Junta.

Director, RMP\*: Sr. C. Kaye Tel.: 066513-2197

Asesor Superior de Programas, OM\*\*: Sr. G.C. Cirri Tel.: 066513-3677

Asesor de Programas, RMPP\*\*\*: Sr. C. Martino Tel.: 066513-3576

Para cualquier información sobre la disponibilidad de los documentos destinados a la Junta Ejecutiva, sírvase dirigirse a la Dependencia de Servicios de Conferencias (tel.: 066513-2645).

\* Dirección de Gestión y Seguimiento de las Realizaciones

\*\* Departamento de Gestión de las Operaciones

\*\*\* Subdirección de Gestión de las Realizaciones y Presentación de Informes

## ANTECEDENTES

1. En el presente documento se expone la respuesta de la dirección a las recomendaciones derivadas de la evaluación de la cartera de proyectos en el Sudán (2010-2012), en la que se evaluaron la alineación y el posicionamiento estratégicos del PMA, los factores que influyeron en la toma de decisiones estratégicas y las realizaciones y los resultados globales. En general, las constataciones de la evaluación indican que la cartera de proyectos era coherente con los principios humanitarios internacionales y pertinente para las necesidades humanitarias. En la evaluación se reconoce la complejidad del entorno operacional en el que se llevaron a cabo las actividades.
2. La dirección acoge favorablemente las recomendaciones derivadas de la evaluación, que considera positivas y constructivas para el futuro. El PMA es consciente de la importancia de mejorar la selección de beneficiarios; las verificaciones en gran escala realizadas en los principales campamentos de personas desplazadas internamente (PDI) en Darfur y la subsiguiente elaboración del perfil de los campamentos lo ayudarán a adaptar su asistencia a las necesidades. El PMA ha iniciado la transición de la asistencia alimentaria de emergencia a una distribución de alimentos más selectiva, cuando ello sea posible, complementando esta labor con actividades de apoyo a la recuperación temprana y el fomento de la resiliencia.
3. El PMA reconoce la importancia de mantener la capacidad de hacer frente a crisis recurrentes y de aumentar paralelamente las actividades de recuperación y fomento de la resiliencia para reducir la necesidad de asistencia de emergencia. Está decidido asimismo a mejorar las capacidades del Gobierno, de las instituciones locales y de la sociedad civil para asumir la titularidad y la responsabilidad de la seguridad alimentaria y la nutrición. Sin embargo, la aplicación de esta estrategia de transición se ve obstaculizada por la inestabilidad de la situación de seguridad. En el informe de evaluación se hace hincapié en las oportunidades que se le ofrecen al PMA de desarrollar más asociaciones estratégicas, algo que será de máxima prioridad para el Programa en el Sudán en 2014, teniendo en cuenta que es esencial contar con un apoyo constante de todas las partes interesadas para que la estrategia se aplique satisfactoriamente.
4. Las medidas para responder a las recomendaciones de la evaluación de la cartera de proyectos se presentan en el cuadro recapitulativo adjunto. La dirección reconoce que varios temas planteados en la presente evaluación también pueden ser útiles en otras oficinas del PMA con perfiles operacionales similares, tales como mejorar la coordinación de las asociaciones, tender a una planificación a más largo plazo y mejorar los marcos y sistemas de seguimiento y evaluación (SyE) a escala nacional.

**RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN A LAS RECOMENDACIONES FORMULADAS EN EL INFORME RESUMIDO DE LA EVALUACIÓN DE LA CARTERA DE PROYECTOS EN EL SUDÁN (2010-2012)**

Recomendaciones	Dependencia responsable	Respuesta de la dirección y medidas adoptadas	Plazo de ejecución
<p><b>Asociaciones y coordinación</b></p> <p><b>Recomendación 1: La oficina en el país debe mejorar la eficacia de sus asociaciones y la coordinación de sus actividades con las de los otros organismos de las Naciones Unidas y los otros agentes de desarrollo presentes en el Sudán.</b> La coordinación y el intercambio de información en lo relativo a la planificación y la adopción de decisiones deberían ser más regulares. En su calidad de principal actor humanitario en el país, el PMA debería aprovechar su presencia para respaldar el establecimiento de asociaciones estratégicas.</p> <p><b>Recomendación 1a: La oficina en el país debería reforzar el papel que desempeña en los mecanismos interinstitucionales, tales como el equipo humanitario en el país y el mecanismo de seguridad alimentaria y fomento de los medios de subsistencia, tanto a nivel federal como estatal.</b></p>	<p>Oficina en el país</p>	<p>Recomendación aceptada.</p> <p>El mantenimiento de asociaciones sólidas y de una coordinación eficaz es una prioridad de la oficina del PMA en el Sudán, según demuestra la multitud de acuerdos de asociación a largo plazo establecidos, entre los cuales: los acuerdos de prestación de servicios concluidos con agentes de la asistencia humanitaria en los ámbitos de la logística y la tecnología de la información y las comunicaciones (TIC); los acuerdos celebrados con la Fuerza Provisional de Seguridad de las Naciones Unidas para Abyei y con la Operación Híbrida de la Unión Africana y las Naciones Unidas en Darfur para la prestación de servicios comunes o la gestión de salas de radio para la comunidad humanitaria en el Sudán, en nombre del Departamento de Seguridad de las Naciones Unidas.</p> <p>La oficina en el país también ha adoptado medidas para mejorar el papel director del PMA y formalizar asociaciones basadas en programas con organismos de las Naciones Unidas, organizaciones no gubernamentales (ONG) y el sector privado. A principios de 2013, la oficina en el país había establecido una dependencia encargada de optimizar las relaciones de asociación.</p> <p>Medida 1a: El PMA seguirá dando prioridad a la participación en la acción y los mecanismos del equipo de asistencia humanitaria en el país. En 2013, se crearon módulos de acción agrupada de logística y de TIC a partir del módulo de servicios comunes; el PMA seguirá dirigiendo ambos módulos y consolidará su papel de codirección en el sector de la seguridad alimentaria y los medios de subsistencia al contratar a un miembro del personal a tiempo completo que ayude en la coordinación del sector en Jartum y a nivel estatal. La oficina en el país va a contratar además a una persona encargada de las asociaciones y la coordinación interinstitucional para que dirija la nueva dependencia encargada de las asociaciones.</p>	<p>Noviembre de 2013</p>



**RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN A LAS RECOMENDACIONES FORMULADAS EN EL INFORME RESUMIDO  
DE LA EVALUACIÓN DE LA CARTERA DE PROYECTOS EN EL SUDÁN (2010-2012)**

Recomendaciones	Dependencia responsable	Respuesta de la dirección y medidas adoptadas	Plazo de ejecución
<p><b>Recomendación 1b: El PMA debería establecer asociaciones oficiales a largo plazo con organismos de las Naciones Unidas para asegurar que se elijan las actividades de recuperación más adecuadas y que su ejecución sea sostenible.</b></p>	<p>Oficina en el país</p>	<p>Medida 1b: En su colaboración con asociados clave de las Naciones Unidas, la oficina en el país seguirá guiándose por el Marco de Asistencia de las Naciones Unidas para el Desarrollo (UNDAF), el plan de trabajo humanitario y la estrategia de desarrollo de Darfur del Documento de Doha para la Paz en Darfur. Dentro de estos marcos, la oficina en el país está estableciendo asociaciones para el fomento de la resiliencia y la nutrición. Se están ultimando memorandos de entendimiento, por ejemplo el memorando firmado con el Ministerio de Salud para la nutrición, así como una carta de entendimiento sobre las intervenciones nutricionales en el Sudán firmada con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), la Organización Mundial de la Salud, el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA), la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA). Por otra parte, se están estudiando las posibilidades de llevar a cabo un proyecto de resiliencia en el este del Sudán conjuntamente con la FAO y el UNICEF, y otro para la pronta recuperación y la programación de la adaptación al cambio junto con el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y el FIDA.</p>	<p>Diciembre de 2013</p>
<p><b>Recomendación 1c: El PMA debería establecer más acuerdos de asociación sobre el terreno de un año de duración, en lugar de acuerdos semestrales, con el fin de incrementar la eficiencia y la eficacia de su acción mediante una planificación y un apoyo a más largo plazo.</b></p>	<p>Oficina en el país</p>	<p>Medida 1c: No todos los acuerdos sobre el terreno pueden tener una duración de 12 meses, pero se están examinando los procesos que llevan a su establecimiento y los documentos pertinentes. Mediante el análisis financiero en curso se determinará qué acuerdos sobre el terreno podrían ampliarse a 12 meses.</p>	<p>Marzo de 2014</p>



**RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN A LAS RECOMENDACIONES FORMULADAS EN EL INFORME RESUMIDO  
DE LA EVALUACIÓN DE LA CARTERA DE PROYECTOS EN EL SUDÁN (2010-2012)**

Recomendaciones	Dependencia responsable	Respuesta de la dirección y medidas adoptadas	Plazo de ejecución
<p><b>Transición estratégica hacia una planificación a largo plazo</b></p> <p><b>Recomendación 2:</b> En la próxima estrategia para el país, los beneficiarios y los agentes de desarrollo deberían desempeñar un papel más importante en la determinación de las actividades de emergencia, socorro y recuperación que han de llevarse a cabo, y estas actividades deberían estar dirigidas a incrementar el nivel de autosuficiencia. Aunque el PMA debe mantener su flexibilidad y capacidad de intervención frente a crisis recurrentes o emergentes, su cartera de proyectos debería enmarcarse en una perspectiva a más largo plazo centrada en salvar vidas y restablecer y proteger los medios de subsistencia.</p> <p><b>Recomendación 2a:</b> En el diseño de las operaciones de la cartera de proyectos deberían establecerse, siempre que sea posible, objetivos a largo plazo. Los ciclos de planificación deberían estar más en consonancia con los de los asociados de las Naciones Unidas y del Gobierno.</p> <p><b>Recomendación 2b:</b> Se tendría que revisar la estrategia de alimentación escolar, que debería estar en consonancia con las estrategias de los asociados, y deberían explorarse nuevas formas de aumentar la posibilidad de que el Gobierno se haga cargo de las actividades.</p>	<p>Oficina en el país</p> <p>Oficina en el país</p>	<p>Recomendación aceptada.</p> <p>La estrategia del PMA en el Sudán se basa y está inscrita en los marcos del Documento de Doha para la Paz en Darfur, el UNDAF y el marco de intervención humanitaria de las Naciones Unidas. De acuerdo con estos marcos, la oficina en el país actualizará la estrategia para el país a fin de aclarar su visión a más largo plazo, tratando de adaptar la escala de sus operaciones de emergencia y, al mismo tiempo, manteniéndose preparada para responder a las crisis; aumentando las actividades de recuperación y fomento de la resiliencia para reducir la asistencia de emergencia, y reforzando el sentido de apropiación y las capacidades del Gobierno, las instituciones locales y la sociedad civil. La estrategia incluirá medidas prioritarias en materia de nutrición, programación de la resiliencia y alimentación escolar de titularidad nacional.</p> <p>Medida 2a: Al actualizar la estrategia para el país, la oficina del PMA formulará –en la medida de lo posible– objetivos a largo plazo en consulta con una amplia gama de partes interesadas. La escalada de los conflictos y los consiguientes desplazamientos en Darfur y Kordofán del Sur y del Norte durante el primer semestre de 2013, así como los combates ininterrumpidos desde entonces, harán necesaria una nueva operación de emergencia en 2014. Si la situación se estabiliza, el PMA podrá convertir la intervención en una operación prolongada de socorro y recuperación para 2015–2016.</p> <p>Medida 2b: La oficina en el país colabora con el Gobierno para elaborar una estrategia nacional de alimentación escolar y aboga por una política nacional en esta esfera.</p> <p>En Kordofán del Norte se está probando de forma experimental la alimentación escolar con alimentos producidos localmente. Las actuales conversaciones con el Banco Mundial y el UNICEF van dirigidas a mejorar la colaboración en el marco del programa de alimentación escolar basada en la producción local.</p>	<p>Septiembre de 2013</p> <p>Octubre de 2013</p> <p>Noviembre de 2013</p>



**RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN A LAS RECOMENDACIONES FORMULADAS EN EL INFORME RESUMIDO DE LA EVALUACIÓN DE LA CARTERA DE PROYECTOS EN EL SUDÁN (2010-2012)**

Recomendaciones	Dependencia responsable	Respuesta de la dirección y medidas adoptadas	Plazo de ejecución
<p><b>Recomendación 2c: La cartera debería incluir más actividades encaminadas a fomentar la autosuficiencia de las comunidades y a desarrollar la capacidad de preparación para la pronta intervención ante emergencias de las autoridades.</b></p>	<p>Oficina en el país</p>	<p>Medida 2c: El PMA ha contratado a un experto internacional para desarrollar una estrategia de medios de subsistencia y recuperación basada en las lecciones aprendidas de varios proyectos piloto, en particular el proyecto SAFE (acceso seguro a la leña y a fuentes de energía alternativas). El PMA ha participado en el proceso del UNDAF de 2013–2016 y, junto con el PNUMA, codirige las actividades relativas al efecto 2 del primer pilar del UNDAF: “Mayor resiliencia de las poblaciones vulnerables a los riesgos ambientales y el cambio climático y mayor eficacia de las instituciones competentes en la gestión sostenible de los recursos naturales”.</p> <p>El PMA está diseñando un proyecto conjunto sobre resiliencia en el Sudán oriental con el UNICEF y la FAO, y ya apoya el desarrollo de las capacidades de la Comisión de Ayuda Humanitaria y del Gobierno en cuanto a orientación de la ayuda, evaluaciones de la seguridad alimentaria y evaluaciones de emergencia.</p>	<p>En curso</p> <p>Diciembre de 2013</p>
<p><b>Seguimiento, evaluación y presentación de informes</b></p> <p><b>Recomendación 3: Con el apoyo y la orientación de la Sede y el despacho regional, el sistema de seguimiento y evaluación de la oficina en el país debería revisarse exhaustivamente y mejorarse de manera que, en lugar de hacer hincapié en el recuento de los beneficiarios y las cantidades de alimentos, se centre en la medición de los resultados, los efectos y el impacto obtenidos.</b></p> <p><b>Recomendación 3a: Se debería ampliar la recopilación de datos haciendo hincapié en los productos, la cobertura, los efectos y el impacto.</b> En el marco de SyE deberían incluirse más indicadores de los efectos que sean específicos para la cartera de proyectos del PMA en el Sudán, lo que permitiría comparar los efectos y los resultados de un año a otro. En colaboración con los asociados, se deberían recopilar los datos disponibles en materia de nutrición y subsanar los déficits de información. La recolección de datos para todas las actividades debería ser más regular y adaptarse mejor al contexto. Por último, los resultados deberían utilizarse de manera</p>	<p>Oficina en el país</p>	<p>Recomendación aceptada.</p> <p>La oficina en el país está examinando el sistema de SyE y elaborando una estrategia con las oficinas de zona y los asociados. Se harán informes periódicos de los indicadores de los productos, procesos y efectos para las partes interesadas internas y externas, con el apoyo del Despacho Regional y dependencias de la Sede. La oficina en el país tiene previsto llevar a cabo estudios de casos y evaluaciones del impacto para las intervenciones a más largo plazo y de gran trascendencia.</p> <p>3a. La estrategia de SyE de la oficina en el país servirá de marco general para la recopilación sistemática de indicadores de los efectos, procesos y productos. Las metodologías de recopilación de datos y las limitaciones quedarán documentadas en la estrategia, que se actualizará para reflejar cualquier cambio en la metodología adoptada:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>➤ Los sistemas de información existentes son actualmente objeto de examen y actualización.</li> <li>➤ Los proyectos se realinearán con el nuevo Marco de resultados estratégicos y se incluirán indicadores de los efectos específicos para el país.</li> </ul>	<p>Marzo de 2014</p> <p>Diciembre de 2013</p> <p>Diciembre de 2013</p>

**RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN A LAS RECOMENDACIONES FORMULADAS EN EL INFORME RESUMIDO DE LA EVALUACIÓN DE LA CARTERA DE PROYECTOS EN EL SUDÁN (2010-2012)**

Recomendaciones	Dependencia responsable	Respuesta de la dirección y medidas adoptadas	Plazo de ejecución
<p>sistemática para la adopción de decisiones.</p> <p><b>Recomendación 3b: La información derivada de las actividades de seguimiento y evaluación debería comunicarse a todos los asociados de una manera estructurada y periódica, garantizando la aplicación de métodos de recopilación de datos estandarizados y la coherencia de los datos comunicados.</b></p> <p><b>Recomendación 3c: Se deberían llevar a cabo evaluaciones de carácter extraordinario para subsanar los principales déficits de información,</b> entre las cuales: i) estudios comparativos sobre la eficacia de las distintas modalidades de intervención; ii) una evaluación de la alimentación suplementaria y la alimentación suplementaria general desde la perspectiva de su contribución a la reducción de las tasas de malnutrición, en colaboración con los asociados; iii) un examen de la información disponible sobre los mecanismos de supervivencia adoptados por las personas desplazadas en Darfur, completado por la recopilación de datos adicionales, de ser necesario, y iv) una evaluación de las consecuencias de las decisiones tomadas, como la reducción de las raciones y los déficits de asistencia,</p>	<p>Oficina en el país</p> <p>Oficina en el país</p>	<p>➤ Los métodos de recopilación de datos son actualmente objeto de examen y normalización.</p> <p>➤ Con la aplicación del instrumento institucional de SyE COMET se mejorará la coherencia de los datos.</p> <p>➤ Se comunicarán los resultados de una reciente evaluación de la nutrición y la seguridad alimentaria de los hogares con niños inscritos en programas de alimentación suplementaria.</p> <p>3b. La oficina en el país mejorará la comunicación de los resultados de SyE por medio de:</p> <p>➤ reuniones periódicas con asociados en los niveles central y subnacional para examinar los resultados del SyE y el seguimiento de las medidas complementarias, entre otras cuestiones;</p> <p>➤ la elaboración y la difusión de informes periódicos de SyE en los que se resuman las principales constataciones y medidas.</p> <p>3c. El PMA realizará evaluaciones puntuales para llenar lagunas de conocimientos:</p> <p>➤ En abril de 2013 se llevó a cabo en las zonas norte y oeste de Darfur una evaluación comparativa de las actividades basadas en la transferencia de efectivo o cupones y en la distribución de alimentos.</p> <p>➤ El PMA sigue midiendo las realizaciones de los programas de alimentación suplementaria en relación con las normas del proyecto Esfera.</p> <p>➤ Los mecanismos de supervivencia de las PDI se evaluarán haciendo un análisis en profundidad de los datos más recientes del sistema de seguimiento de la seguridad alimentaria.</p> <p>➤ Se está ultimando una evaluación del impacto del programa SAFE.</p>	<p>Marzo de 2014</p> <p>Diciembre de 2014</p> <p>Diciembre de 2013</p> <p>En curso</p> <p>Junio de 2013</p> <p>Diciembre de 2013</p> <p>Marzo de 2014</p> <p>Diciembre de 2013</p>

**RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN A LAS RECOMENDACIONES FORMULADAS EN EL INFORME RESUMIDO DE LA EVALUACIÓN DE LA CARTERA DE PROYECTOS EN EL SUDÁN (2010-2012)**

Recomendaciones	Dependencia responsable	Respuesta de la dirección y medidas adoptadas	Plazo de ejecución
adoptando una metodología comparativa que arroje datos significativos y permita extraer enseñanzas sobre los resultados y el impacto de las actividades.		<ul style="list-style-type: none"> <li>➤ El PMA elaborará perfiles de los campamentos.</li> <li>➤ El impacto de la reducción de los niveles de asistencia se evalúa mediante un seguimiento posterior a la distribución.</li> </ul>	<p>Diciembre de 2014</p> <p>En curso</p>
<b>Recomendación 4a: Para garantizar la utilización óptima de los limitados recursos, se debería mejorar aún más la selección de beneficiarios, proseguir la labor de verificación y elaborar con más regularidad un perfil de las comunidades, de manera que se llegue a asistir a las personas más vulnerables de las poblaciones seleccionadas con carácter prioritario.</b>	Oficina en el país	<p>Recomendación aceptada.</p> <p>La estrategia de la oficina en el país para mejorar la orientación de la ayuda se basa en tres pilares: i) verificación de las listas de PDI; ii) elaboración del perfil de los campamentos, y iii) redefinición de los criterios de selección. La verificación de las listas de PDI está casi ultimada y el PMA se está centrando ahora en la elaboración del perfil de los campamentos. La oficina en el país ha iniciado dos proyectos piloto para probar diferentes metodologías con las que definir los criterios de vulnerabilidad y elaborar el perfil de las PDI y los campamentos, empleando datos procedentes de la verificación, de las actividades de análisis y cartografía de la vulnerabilidad y de la participación directa de las PDI y las comunidades locales. En 2014, el PMA se propone extender la elaboración del perfil de los campamentos a todos los que hayan sido objeto de verificación. Basándose en los resultados obtenidos, la oficina en el país perfeccionará su intervención programática y el enfoque de redefinición de los criterios de selección aplicable a las PDI cuya situación ya se haya verificado. En todas las actividades realizadas en campamentos de PDI, es fundamental consultar e informar a los beneficiarios para determinar el tipo y el nivel de apoyo más adecuados.</p>	<p>Septiembre de 2013</p> <p>Principios de 2014</p>
<b>Recomendación 4b: Se deberían establecer contactos más regulares con las comunidades y aprovechar la retroinformación recibida para mejorar la selección de los beneficiarios de la asistencia alimentaria.</b>		<p>La oficina en el país pondrá en práctica de manera experimental un método para que las comunidades participen en la determinación, a nivel de oficinas de zona, de las características de vulnerabilidad de las PDI a las que se presta asistencia actualmente.</p> <p>Después del proyecto piloto, en 2014 se extenderá por todo Darfur la elaboración del perfil de los campamentos, apoyándose entre otras cosas en un mecanismo de retroinformación de los beneficiarios.</p> <p>Paralelamente, las partes interesadas contribuirán a adaptar los programas en función de los niveles de vulnerabilidad de los hogares y a hacer una selección de sus beneficiarios.</p> <p>Se prevé utilizar los resultados de la elaboración del perfil de los campamentos para ajustar los programas de asistencia alimentaria y realizar una nueva selección de PDI. Los efectos de estas decisiones se evaluarán a</p>	<p>Marzo de 2014</p> <p>Noviembre de 2013</p> <p>Marzo de 2014</p> <p>Diciembre de 2014</p>



<b>RESPUESTA DE LA DIRECCIÓN A LAS RECOMENDACIONES FORMULADAS EN EL INFORME RESUMIDO DE LA EVALUACIÓN DE LA CARTERA DE PROYECTOS EN EL SUDÁN (2010-2012)</b>			
<b>Recomendaciones</b>	<b>Dependencia responsable</b>	<b>Respuesta de la dirección y medidas adoptadas</b>	<b>Plazo de ejecución</b>
		lo largo de 2014 en el marco del seguimiento posterior a la distribución y por medio del sistema de seguimiento de la seguridad alimentaria; por último, se documentarán las lecciones aprendidas.	

---

## LISTA DE LAS SIGLAS UTILIZADAS EN EL PRESENTE DOCUMENTO

FAO	Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura
FIDA	Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola
PDI	personas desplazadas internamente
PNUMA	Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente
PNUD	Programa de Desarrollo de las Naciones Unidas
SyE	seguimiento y evaluación
TIC	tecnología de la información y las comunicaciones
UNDAF	Marco de Asistencia de las Naciones Unidas para el Desarrollo
UNFPA	Fondo de Población de las Naciones Unidas
UNICEF	Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia